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香港文匯報訊 近年透過不同人才計劃到港的人士陸續面對續簽問
題，有立法會議員關注政府訂立至少5萬人才成功續簽的目標是否比例
較低。香港特區政府勞工及福利局局長孫玉菡回應表示，該目標較以往
成功續簽的數量增加四成，顯示特區政府對人才成功續簽有信心。
在昨日的立法會人力事務委員會會議上，孫玉菡作開場發言時介紹，
各項人才計劃在過去兩年共有38萬人才作申請，批出了24萬，當中16
萬人才攜同家人已抵港。新一份施政報告訂下績效指標，由2025至
2027年期間，希望每年至少有5萬名來港人才成功續簽。
選委界立法會議員尚海龍表示，對比申請來港的人才數目，每年最少
5萬人才續簽的比例較低，關注政府對有關計劃下人才續簽留港的信
心。
孫玉菡回應指，不是所有經人才計劃來港的人士都有強烈留港意
慾，有些只是來港工作一段時間，但通過優才、高才計劃來港的人士
留港意慾較強。
他強調，要考慮過往成功續簽的實際數量，最後所訂的指標比過去增
加四成，反映政府有信心人才會續簽，也會努力達至有關指標。
勞工界議員周小松擔心政府大規模輸入外地人才會影響本地人員就
業，關注香港是否有足夠中高層職位吸納有關人才。
孫玉菡回應表示，人才對香港經濟發展有重要作用，之前所做的高才
通統計調查估算，他們為香港帶來每年約340億元直接經濟貢獻，相當
於本地生產總值約1.2%。同時，香港失業率長期維持在3%左右，顯示
香港勞工市場仍有欠缺。

不少人來港後創業 為港創職位
他舉例指，高才通的A類人士，即高收入人士，當中不少人來港後會

創業，為香港創造職位，亦有部分屬大型企業的高管，來港後更將企業
的部分業務帶來香港，亦變相在香港再創造工作，並不是跟港人搶工
作。不過，如高才通的C類人士，較為年輕需要來港找工作，政府也控
制在每年1萬宗的申請額度，為的就是保障香港本地就業。

香港文匯報訊 新一份施政報告提出政府將成立發展低空經濟工
作組，制訂發展策略和跨部門行動計劃。昨日在立法會工商及創
新科技事務委員會會議上，特區政府創新科技及工業局局長孫東
表示，低空經濟的運輸在低於1,000米高度、方圓兩三公里範圍內
較理想，認為河套區是理想的應用場所。局方認為這個領域的應
用，很有可能是未來香港的低空經濟最先應用的理想場所之一。
孫東表示，低空經濟是非常有中國特色的新經濟增長領域，在
內地有不錯的發展空間，包括應用場景及相關技術等。
他並指，創新科技及工業局提出未來在河套深港兩個園區，在
跨境的一些重要物資的運輸方面推行低空經濟，認為會令香港和
深圳的園區運輸方便很多。他強調，低空經濟在香港是相對比較
新，客觀上有不少障礙，包括法律法規修訂等，但特區政府並無
因此卻步。
立法會議員林健鋒在會上提出，希望特區政府在實際推行時，
要留意涉及跨境走私、國家安全等問題。
商務及經濟發展局局長丘應樺回應表示，低空經濟在內地發展
一段很長時期，在法規和人才培訓方面都比香港行得前，現時低
空經濟有很多政策於不同方面要詳細研究，現階段會將議員的意
見在統籌開會時，適當地反映，亦可借鏡內地作為參考。

灣區專員訪深 考察參與低空經濟企業
另一邊廂，粵港澳大灣區發展專員陳潔玲昨日訪問深圳，了解
內地低空經濟產業的最新發展。她當日到深圳考察一家積極參與
低空經濟發展的國家級高新技術企業，實地了解無人機系統的操
作，並聽取主管人員就低空經濟的政策規劃、標準研究、基建設
計等不同重要範疇的介紹。

她亦參觀了低空經濟發展重點基建設施之一的龍崗低空智能融
合測試基地，了解低空經濟在深圳的最新發展情況，包括不同的
應用場景、相關的法律法規和基建配套等，並親身體驗無人機系
統的操作。
陳潔玲表示，內地近年推動低空經濟發展，在一些領域已形成
優勢。其中，無人機的廣泛應用為內地城市開闢了新的發展潛能
和經濟機會，為特區政府在積極發展低空經濟的工作提供重要參
考。
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孫東：河套區或成港低空經濟理想場所

●大灣區內地城市低空裝備研發和製造體系國際領先，香港可直
接加以利用。 香港文匯報記者敖敏輝 攝

今年3月，《維護國家安全條例》正式頒布實施。鄧炳強昨日表示，對一般公
職人員而言，《維護國家安全條例》是新事物，未必充分掌握在日常工作如

何體現。《維護國家安全條例》中訂明，凡香港特區的法律授予某人任何職能，
該職能須理解為包括維護國家安全的責任；公務人員須協助維護國家安全工作。
他希望透過公職人員指引，令他們更有效掌握條例，多思考工作是否充分考慮維
護國家安全的條件。他舉例指，如公職人員購買儀器時，儀器中的部分配件因處於
所謂「制裁」時間而不提供，可能對於他執行職務產生影響，而對職務的影響可能
會對國家安全有影響，因此在採購儀器前便須多加思考，這便是推出指引的目的。

將設行政長官反恐督導組
新一份施政報告提到，會在本年年底前引入三層防範機制。鄧炳強介紹指，特
區政府將設立由行政長官主持的行政長官反恐督導組，統籌整個政府內的反恐工
作，訂立整體政策方向，每年至少舉行一次會議。保安局局長將主持保安局局長
反恐統籌組，在行政長官訂立整體政策方向後，負責統籌工作，預計至少每半年
開一次會。保安局局長反恐統籌組轄下將設不同專責小組，從情報、引用科技、
社會處理、出入境管控等方面強化特區的防範和應變能力，這些小組會因應工作
需要不定時開會。
鄧炳強指出，每個工作小組的工作會由他統籌，向行政長官匯報，再由行政長
官作出指示，由於涉及反恐工作，報告內容不會對外公開。他指出，香港受恐怖
主義威脅的警戒水平維持在中度，特區政府現時的反恐防範措施由執法部門主
導，認為可以從預先準備工夫方面加強整體反恐防範，並將工作規範化。

關鍵設施保障電腦系統法案年底前提交
為進一步夯實香港維護國家安全的能力，特區政府將於今年年底前向立法會提
交法案，訂定關鍵基礎設施營運者保障其電腦系統的法律責任，加強抵禦網絡安
全挑戰的能力。鄧炳強指出，近期見到包括香港在內的世界上不同地方，都曾試
過有人非法入侵電腦系統，包括關鍵基礎設施的電腦系統。
他表示，如果被攻入，會令到整個社會停頓，必須防止這個情況，因此該條例
主要訂定關鍵基礎設施在保障電腦的設置，包括制度上的設置、預防性的設置，
以及遇事後如何能呈報和迅速回復正常。
關鍵基礎設施共計分為8個主領域。鄧炳強指出，特區政府在設計哪些範疇屬於
關鍵基礎設施時，主要是就這些關鍵基礎設施一旦受到攻擊，對社會造成的影響
程度來衡量。他舉例指，若一間食品企業有數以十萬計的客人資料，這些資料被
攻擊當然是不好的，但對於整體社會運作未必有很大影響，因此不純粹以受影響
人數來考慮。

鄧炳強接受香港文匯報訪問 強調懲罰非目標 關鍵是掌握如何履責
香港特區行政長官李家超本月中公布的最新一份施政報告指出，將

在2025年推出指引，說明公職人員履職時，恪守《維護國家安全條

例》的要求。特區政府保安局局長鄧炳強昨日接受香港文匯報訪問時

表示，公職人員指引將以淺白的言詞配以例子，協助公職人員在日常

工作中推行國家安全，同時講解國家安全20個範疇內與日常工作的關

係，從而為工作提供便利。他強調，懲罰並非該政策的

目標，因此在細則中並無罰則，「若出了指引後，公職

人員大體上都可以掌握在日常工作中如何執行相關責

任，便是成功的顯示。」 ●香港文匯報記者 黃子龍 掃碼睇片

香港文匯報訊（記者 黃子龍）香港
特區政府希望繼續做好宣傳和推廣國家
安全意識的工作。保安局局長鄧炳強昨
日接受香港文匯報訪問時提到，特區政
府未來會有新穎的項目來加強宣傳國安
教育，例如將線上國安動漫系列帶到線
下，與律政司和香港電台合辦新一輯有
關國家安全法律的資訊節目，擴大全港
學界國家安全常識挑戰賽規模等。
保安局社交平台上經常會上載主人公

是「安仔」的動畫。鄧炳強說，「安
仔」非常調皮，經常有事發生，例如在
牆壁上塗鴉時，會有壞朋友煽惑「這就
是自由」。隨後保安局便會向「安仔」
解釋，這是不對的，因為自由也有規
限。

動畫宣國安 受青少年兒童歡迎
他指出，這種透過有趣動畫的方式宣

傳國家安全，非常受青少年和兒童歡
迎，因此保安局打算把這些動畫改成書
本，推廣至學校，並嘗試將「安仔」以
戲劇形式帶入校園，特別是幼稚園和小
學，從而加強學生對國家安全的理解，
「以前試過在緝毒方面用類似的方法做
宣傳，效果非常理想。」
他續指，保安局將與律政司和香港電
台合作拍攝新一輯《國安法事件簿》，
集中講解《維護國家安全條例》。另
外，保安局每年都會舉辦全港學界國家
安全常識挑戰賽，非常受學校歡迎，去
年有超過500間學校共逾10萬人參加，
今年更有超過12萬人參加，未來會將
範圍從國安法推展到《維護國家安全條
例》。
今年8月開幕的國家安全展覽廳亦
同樣受到市民歡迎。鄧炳強提到，最
初目標定在一年內有10萬人次參觀。

而在開放短短兩個月，便已超額完成
目標，部分市民更會多次前往。
他表示，明年國家安全展覽廳會配
合第十個全民國家安全日和香港國安
法公布實施5周年，推出兩個大型專
題展覽。
在新一份施政報告中，國家安全的篇

幅較往年少。鄧炳強表示，要整體閱讀
報告內容，發展經濟是非常重要的。行
政長官在開篇已提到，安全和發展是鳥
之兩翼，因此不需要看字數來衡量其重
要性，是「盡在不言中」。
他強調，特區政府在集中資源維護
國家安全後，要加強發展經濟，令整
體社會繼續向前，所以施政報告中與
保安局相關的篇幅，除了國家安全、
滅罪、應急外，亦會有許多利民便商
的工作，這同樣是保安局轄下要做的
工作。

將拍新一輯《國安法事件簿》加強教育

香港文匯報訊（記者 黃子龍）香港
匡智會轄下一間殘疾人士院舍男職
員，涉嫌在8月性侵兩名中度智障男女
學員。特區保安局局長鄧炳強昨日接
受香港文匯報訪問時表示，警方已成
立一個專案小組調查案件，定會鉅細
無遺收集和檢視證據，將違法者繩之
以法，不過暫時難以評估調查所需時
間。現時涉及兒童及精神上無行為能

力人士的工作，僱主可要求僱員向警
方申請查核性罪行紀錄。鄧炳強認為
繼續維持自願性質較有效率，無須改
為強制。
為加強保護兒童和精神上無行為能
力者，特區政府計劃擴大性罪行定罪
紀錄查核機制涵蓋範圍，今年第四季
擴大至準自僱人士，例如私人補習老
師、運動教練、音樂老師等上門服務

提供者。
鄧炳強表示，希望做到按部就班，若

機制運作暢順，終極目標是擴大至所有
僱員都可被查冊。在被問到某些工種有
沒有需要改為強制查核時，他認為，現
階段採用自願性質較有效率，僱主可按
風險決定是否要求申請人作性罪行查
核，如果應徵者不願意申請查核，僱主
可以決定是否聘用。

匡智會疑性侵案 保安局：定將違法者繩之以法

●鄧炳強昨日表示，公職人員指引將以淺白的言詞配以例子，協助公職人員在日
常工作中推行國家安全。 香港文匯報記者曾興偉攝

▲鄧炳強希望透過公職人員指引，令他們更有效掌握條
例，多思考工作是否充分考慮維護國家安全的條件。圖
為公務員往政府總部上班所經之路。 資料圖片

◀鄧炳強表示，對一般公職人員而言，《維護國家安全
條例》是新事物，未必充分掌握在日常工作如何體現。
圖為全民國家安全教育日海報。 資料圖片


